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ASSOCIATION DES AMIS DU CENTRE DE MEMOIRE DE LA 
PRESENCE MILITAIRE 

A LA MARTINERIE ET DANS L’INDRE 
 

Assemblée Générale Ordinaire du lundi 27 janvier 2020 

 

RAPPORT D’ACTIVITES DE L’ANNEE  2019 
 
Au cours de cette année le conseil d’administration s’est réuni 8 fois. Les séances se sont déroulées 
dans notre bâtiment, lieu de mémoire de La Martinerie.  
 
Faisant suite au rapport moral, présenté par notre Président, je vais vous soumettre le rapport 
d’activités de l’année 2019 en énumérant, par thèmes, les actions menées au cours de cette année. 
 
 I - Concernant les conventions, partenariats et demande de subventions. 
Nous avons rencontré, le 22 janvier 2019, les élus de la Ville de Châteauroux lors d’une réunion qui 
s’est déroulée dans le bureau du Maire de la Ville pour faire le bilan des travaux effectués dans 
notre bâtiment et les travaux restant à réaliser.  
Suite à cette réunion et à l’invitation du Maire de Châteauroux, en sa qualité de Président de 
Châteauroux Métropole, nous avons assisté, le 6 février, à la conférence des Maires de 
l’agglomération pour présenter notre projet de Maison de la Mémoire aux élus et surtout pour les 
convaincre de la nécessité d’un soutien. Elle s’est déroulée sur le site de l’Eco Campus Balsan. 
Suite à cette présentation, et en dehors de notre présence, les maires de l’Agglomération ont 
accepté notre demande d’une subvention d’un montant de 60 000 € pour la réalisation du parking et 
de la dalle située le long du bâtiment.  
Nous avons adhéré à l’association des Amis du Centre de la Résistance et de la Déportation de 
l’Indre (ACRDI) qui s’est donné pour but de créer un musée de la résistance à Châteauroux. 
A l’occasion de sa visite, le Général Baldi, Commandant les Ecoles Militaires de Bourges et Père de 
l’Arme du Matériel a proposé que notre association soit représentée au Conseil Scientifique pour la 
rénovation des musées des Ecoles Militaires de Bourges. Roland De Vassoigne, nous représente et  
assiste aux réunions qui se déroulent à Bourges. 
 
 
II - Concernant les manifestations et les représentations. 
- Notre assemblée générale de l’année 2018 a eu lieu le 28 janvier 2019 dans cette même salle en 
présence de 150 participants environ. 

- La journée des Saints Patrons s’est déroulée le samedi 25 mai. Messe à la chapelle de Diors 
suivie d’un apéritif, dans notre bâtiment. 
- La journée « barbecue » du 6 juillet dans notre bâtiment a été préparée par Martial Chamblanc et 
par Roland de Vassoigne assistés de nombreux bénévoles. Près de 80 participants. Elle a été suivie 
par une visite du CNTS. 
- Lors de la présentation des véhicules militaires de l’ARVMC, place La République à Châteauroux, 
son Président, Georges Rebardeau, nous avait réservé un emplacement abrité pour y présenter nos 
activités. 
- Plusieurs volontaires de l’association assistent régulièrement aux manifestations de la Fédération 
Française de Tir lors des compétitions qui se déroulent dans le courant de l’année. Ils assurent, 
notamment, le contrôle des véhicules et l’organisation du stationnement. Nos bénévoles étaient 
aussi présents pour les manifestations organisées par l’agence d’attractivité dans l’enceinte du 
CNTS. 
- Plusieurs volontaires de l’association ont également été présents lors des Championnats du 
monde de voltige, aux côtés des bénévoles de l’APPEL. 
- Près de cent personnes ont assisté à notre journée champêtre qui s’est déroulée le 8 septembre à 
l’étang de Corlay. 
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- Lors des journées « courses de l’hippodrome » de Châteauroux, plusieurs volontaires de notre 
association, aidés par des bénévoles du comité des fêtes de Saint Août, ont assuré la tenue des 
buvettes et des stands de restauration. 
- Nous étions présent, aux côtés des associations patriotiques à l’Inauguration de la place de la 
Victoire et des Alliés le 12 octobre. 
- Notre association est représentée par Frédéric Niemier  au comité de jumelage de 
Châteauroux/Fresno. Elle est également représentée à toutes les manifestations patriotiques 
auxquelles elle a été conviée à Châteauroux et à Déols. 
- A la demande du Directeur Départemental de la Sécurité Publique quelques bénévoles des Amis 
de La Martinerie ont participé à un exercice de simulation d’attentat à la CPAM. 

- De nombreux membres de l’association étaient présents à la cérémonie annuelle du souvenir pour 
le ML/C Harouna Diop du 517ème RT. 

- Le Président a représenté l’association  aux Assemblées Générales de l’AECBA, de l’ARVMC, et 
du Magenta ainsi qu’aux cérémonies organisées à l’occasion du départ du  colonel BRION, Chef de 
Corps du 12 ème BSMAT et du colonel LAHOUSSOY directeur du Service Départemental Incendie 
et Secours. 

A noter que :  

     - notre vice-président, Francis Mory, a été élu président départemental de l’UNC 

     - Martial Chamblanc a été élu au conseil départemental des anciens combattants. 

- Après avoir  accompagné une équipe de France 5 sur le site de l’aéroport nous avons guidé une 
équipe de TF1, courant mars, sur le site de La Martinerie pour effectuer des reportages, à la 
demande de John Wayne Nelson, qui souhaite faire revivre la mémoire de son père qui a séjourné 
sur ces deux sites dans les années 65 à l’époque  de la présence des forces US en Berry. 
John Wayne Nelson, qui s’appelait auparavant Nordine Mohamedi, est né d’un père américain qu’il 
n’a jamais connu. Après de nombreuses recherches il a retrouvé sa trace et, malgré le décès de 
celui-ci, il a obtenu de porter son nom. Il conseille actuellement toutes les personnes en recherche 
de paternité américaine et nous lui adressons régulièrement des demandeurs. 
- Nous avons adhéré à l’Agence d’Attractivité de l’Indre. C’est à ce titre que notre Président a 
représenté l’association à son assemblée générale du 21 octobre et au forum organisé le 7 
novembre dans les locaux du CNTS.  
- Un ou plusieurs représentants de notre association assistent aux obsèques d’anciens de La 
Martinerie, membres ou non de l’association. 
- Deux membres de l’association assurent une visite régulière à nos amis adhérents qui ont 
quelques problèmes de santé. 

 
III - Concernant l’accueil des visiteurs. 
Tous les mercredis matin nos locaux sont ouverts et la permanence est assurée en grande partie 
par J-J Bérenguier, Dominique Roosens et les volontaires présents qui assurent la visite 
commentée de nos locaux. Ce sont environ 250 personnes qui sont venues visiter pendant ces ½ 
journées. 
Nous accueillons régulièrement dans notre bâtiment les personnalités et associations locales. Parmi 
celles-ci nous avons accueilli : 
 
1 - Pour des visites guidées des locaux 

- Mr Le Préfet de l’Indre accompagné par Patrick Dreier directeur de l’ONAC, Mr. L’Inspecteur 
d’Académie et le Général Baldi Commandant les Ecoles Militaires de Bourges. 
- l’IHEDN, les Anciens Combattants de Châteauroux/Déols, les membres de la Légion 
d’Honneur et de l’Ordre National du Mérite, les Médaillés Militaires d’Argenton, l’Association des 
Officiers de Réserve et les membres de l’UNC AFN de Vendœuvres ainsi que les Anciens 
Combattants de l’entente Celon-Vigoux. 
– Le Colonel Brion Commandant la 12ème BSMAT de Neuvy-Pailloux et des membres de son 
Etat-Major. 
- Le directeur du CICLIC 
- Les retraités du Crédit Agricole et les Médaillés du Mérite Agricole. 
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- Un club de motards, le Lyon Chapter en provenance de Lyon  
- Mr Boursin, collectionneur de plus de 1500 insignes militaires sous vitrines qu’il nous a confié. 
- La Jeune Chambre Economique et l’Office de Tourisme de Châteauroux-Métropole pour deux 
visites, accompagnées de 22 personnes.  
- Le 14 septembre, avec les bénévoles de l’AECBA, nous avons ouvert nos locaux à l’occasion 
des journées du patrimoine. Soixante personnes environ ont visité nos locaux.  
 

2 - Mise à disposition de notre salle pédagogique pour des réunions : 
         C’est ainsi que nous avons accueilli : 

- Mr. Alexis CHOUTET Directeur Général des Services de Châteauroux Métropole qui a reçu, 
les Directeurs et Secrétaires Généraux des Mairies de l’agglomération. 
- Mr Gil AVEROUS Président des Châteauroux Métropole et les chefs d’entreprise de l’ex zone 
militaire de La Martinerie. 
- Le conseil d’administration de l’AECBA, l’assemblée générale de l’ARVMC et celle du relais 
Amical Malakoff-Médéric. 
- L’assemblée générale de l’Association départementale des Officiers de Réserve 
- L’assemblée annuelle du comité de Châteauroux de la Légion d’Honneur. 
- L’assemblée générale des sociétaires CAPMA-CAPMI de l’Indre. 
- L’assemblée Générale et la visite de nos locaux par la Jeune Chambre Economique de l’Indre  
- Le conseil d’administration de la Société Locale de la Caisse d’Epargne, notre banquier. 
- Une partie des personnels de la Sté Elys, société partenaire des Amis de La Martinerie. 
- A l’occasion de ce rapport d’activité les Amis de La Martinerie remercient les entreprises et les 
associations pour leur soutien aux travaux d’aménagement du bâtiment. 
De nombreux américains sont passés par nos locaux aiguillés soit par la municipalité de 
Montierchaume, Madame Carolyn Schott ou par l’office de tourisme de Châteauroux, Donna et 
Kenneth KENSAR,  le Lt Colonel Parrison et son épouse. 
 

3 - Pour l’information des scolaires 
Avec deux classes de 3ème du collège Beaulieu Nous avons testé l’accueil des collégiens dans 
le cadre du ʺparcours citoyenʺ. Suite à la réussite de ce test d’accueil nous avons obtenu 
l’accord de Mr L’inspecteur d’académie, Directeur Académique des Services de l’Education 
Nationale de l’Indre, l’autorisation de proposer cet accueil à tous les collèges du département 
de l’Indre. 
Puis autour du thème ʺsortie pédagogique de la défenseʺ nous avons accueilli 

- 25 enfants de La Pingaudière,  
- 8 jeunes de l’ESAT de Vierzon - PEP 18. 

     - une quarantaine d’étudiants du lycée Sainte Solange (à l’occasion des journées 
d’intégration). 

 
 IV - Concernant les travaux. 
Travaux exécutés par les entreprises locales : 

- Courant octobre, la SETEC a exécuté les travaux de réalisation d’un dallage en béton 
désactivé, le long du bâtiment, des dalles de propreté à l’arrière du bâtiment et la réfection de la 
couche de roulement du parking en enrobés bitumineux.  
- L’éclairage du parking a été réalisé par l’entreprise SPIE et financé par Châteauroux 
Métropole. 
- L’entreprise Pinoteau a réalisé les carrelages de la salle armée de terre, de la salle santé, de 
la salle armée de l’air et des circulations. 
- L’entreprise Bruno Barraud a réalisé les travaux de ravalement des façades. Nous lui avons 
confié également la création du sous-plafond de la salle de l’Armée de Terre ; les travaux 
seront réalisés prochainement. 
- L’entreprise Art Elect réalise la mise en place du chauffage des locaux, au moyen de pompes 
à chaleur, au fur et a mesure de l’aménagement de ceux-ci. Elle doit également mettre en place 
le dispositif de ventilation de l’ensemble du bâtiment. 
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Travaux exécutés par les bénévoles de l’association : 

- Les travaux de rénovation et d’aménagement de nos locaux ainsi que les travaux d’entretien 
des abords du bâtiment, sont exécutés dans leur plus grande partie par notre propre main 
d’œuvre.  
Une équipe de bénévoles, Antoine, Bruno, Dominique, Frédéric, Jean-Claude, Jean-Louis, les 
deux Jean-Pierre, Jérémie, Jonathan, Martial, Michel, Philippe, Sahad, Vincent, Xavier, Yves se 
retrouve régulièrement, ou épisodiquement sur notre demande pour certains d’entre eux, pour 
réaliser les travaux intérieurs : 

- l’aménagement de la salle pédagogique est terminé et  actuellement, les travaux de 
finition de la rénovation de la salle de l’Armée de Terre sont en cours,   

- La salle des drapeaux évolue, nous en sommes à 21 drapeaux et 3 en attente. Chaque 
remise de drapeaux fait l’objet d’une convention de dépôt. 

- l’aménagement de la salle de santé et de la chambre troupe, est pratiquement terminé,  
celui  de la salle de l’Armée de l’Air est également en cours, 

- les travaux de réfection de  l’installation électrique du bâtiment se poursuivent au fur et à 
mesure de l’avancement des travaux d’aménagement, réfection que nous devrions 
terminer en avril 2020, 

- L’auvent de la cage d’escalier arrière se termine, 
- Les vitrines se complètent. 

 
Voilà tout ce que j’avais à vous dire concernant les nombreuses activités de l’association pour 
l’année 2019. 
 
 
 

Pour le président 
André REIGNOUX secrétaire 


